

De actualidad La política de Hoover

La rivalidad anglo-yanqui, la gran pugna entablada entre las dos formidables potencias que, junto con el Japón, rigen los destinos del mundo...

No es ya solo la que podríamos llamar carrera de armamentos navales que sostiene ambos países el motivo de la eterna lucha...

Es la entablada una mera lucha por mantener el dominio de los mares, que como corolario forzoso, lleva aparejada la fantástica batalla comercial e industrial...

Finido en los Estados Unidos el mandato de Coolidge, que inició de un modo velado la protección a China y Rusia, Inglaterra aguardaba anhelante la subida al Poder del nuevo presidente...

Bien dijo entonces que abriría a los comerciantes los enormes mercados ruso y chino, que la impericia de los políticos de la Gran Bretaña cerró, quizá para siempre, a sus nacionales...

La primera que ha alcanzado a Hoover es la que le lanza la Prensa británica con motivo de su intervención en Méjico, favoreciendo a Portes Gil...

Se olvidan de un caso demasiado reciente para que no esté en la memoria de cuantos siguen con un poco de interés, el hilo de los acontecimientos internacionales...

Nicaragua pudo ser violada, zaherida, maltrecha sin que Inglaterra sintiera ansias de justicia. Sandino y sus hombres perseguían un ideal que no convenía a los intereses británicos...

Pero ahora no pueden tolerar que Hoover, quizá más liberal que Coolidge, apoye a los revolucionarios mejicanos, ayudándolos a sofocar la contrarrevolución...

Hoover se extralimita, no al intervenir en los problemas interiores de Méjico, como dice la Prensa inglesa, sino al imponer normas completamente en pugna con los principios conservadores británicos...

Habría sido su deseo que Hoover se retractara en un momento de lo que viene en el discurso de la toma de posesión. Viene a realizar una política de confraternidad y no de antagonismos...

son susceptibles de cambios lamentables.

Mantendrá, tan sólo, porque así conviene a sus intereses - y bien claramente lo tiene declarado en más de una ocasión - el programa de construcciones navales por la misma razón que Inglaterra persiste en la idea de obtener la hegemonía de los mares...

Hoover ayuda a Portes Gil porque lo ha creído conveniente y este apoyo no constituye una intervención en la política de ese país, sino un mero acto de liberalismo.

Intervención y recriminable, aunque Inglaterra opine lo contrario, es la de Nicaragua.

E. VILLALTA VIDAL.

Música en los paseos

Programa de las obras que ejecutará la música del Regimiento, hoy domingo, de doce y media a dos: 1.ª «Gerona», pasoble. - Lope. 2.ª «La Cieguita», tango. - Kepler Lais. 3.ª «Serenata de la fantasía morisca», - Chapi. 4.ª «Cleopatra», óvertura. - Mancinelli. 5.ª «Graná e mi arma...», pasoble. - F. Alonso.

Programa de las obras que ejecutará la banda municipal, hoy domingo, de cinco a siete de la tarde: 1.ª «Comandante Solá», marcha. - Baudot. 2.ª «Tío Xan», muñeira. - San Miguel. 3.ª «Los Abencerrajes», óvertura. Luigi Cherubini. 4.ª «Pan y Toros», selección. - Barbieri. 5.ª «La Cruz Laureada», marcha. J. Moreno Carrillo.

Programa de las obras que ejecutará la banda municipal, hoy domingo, de cinco a siete de la tarde: 1.ª «Comandante Solá», marcha. - Baudot. 2.ª «Tío Xan», muñeira. - San Miguel. 3.ª «Los Abencerrajes», óvertura. Luigi Cherubini. 4.ª «Pan y Toros», selección. - Barbieri. 5.ª «La Cruz Laureada», marcha. J. Moreno Carrillo.

ESPECTACULOS

En el Círculo Ayer se celebraron en el Teatro Círculo de las Artes dos sesiones de cinefón, que resultaron interesantes, y a las que concurrió bastante público.

La empresa de este coliseo nos manifiesta que las sesiones de Cinefón celebradas ayer, no tuvieron la perfección apetecida, debido a no estar los aparatos convenientemente instalados.

Hoy, hechas ya las reparaciones oportunas, será perfecto el trabajo de estos.

DE FUTBOL

El partido de hoy Existe gran expectación por presenciar el partido amistoso que esta tarde jugarán en el estadio del Polvorín el Betanzos F. C. y el «Lugo Sportig Club».

Según noticias recibidas de la ciudad del Mandeo, acompañando al equipo brigantino vendrá un buen número de admiradores del mismo. El encuentro dará comienzo a las tres y media de la tarde.

El interés grandísimo que se advierte por ver jugar a ambos teams con todos sus nuevos elementos, hará que el campo se vea muy concurrido.

Una Memoria del Banco de La Coruña

El Banco de La Coruña ha tenido la atención, que agradecemos, de enviarnos un ejemplar de la Memoria de dicha importante entidad bancaria correspondiente al ejercicio de 1928.

El Banco de La Coruña continúa su marcha progresiva. La cifra global de beneficios asciende a 602.546,17 pesetas contra 593.100 del año anterior. Dicho beneficio se distribuye en la siguiente forma: Al capital 300.019 pesetas, que representan un dividendo de seis por ciento, libre, o sea de 30 pesetas por acción. Al Consejo, como retribución del 10 por ciento que asciende a 100.000 pesetas. Se aplican a acumulación por remanente de beneficios de años anteriores 50.000 pesetas y el resto de 102.547,17 se destina a diversos impuestos como utilidades, timbre, Cámara de Comercio, etcétera.

Después de practicada la anterior distribución figura la cuenta de Fondo de Reserva con un total de 954.089,56 pesetas para el próximo ejercicio y pasan a cuenta nueva como Remanente de Beneficios 479.313,56. Otras cifras dicen hasta qué punto ha alcanzado el Banco de La Coruña la confianza del capital de la región, siendo la más significativa la del saldo de las cuentas corrientes de clientes que rebasa los veinticinco millones de pesetas y que es producto del juego de 11.695 cuentas corrientes.

En cuanto a su radio de acción basta señalar el hecho de haber sido creadas durante el año último ocho sucursales en los más florecientes pueblos de la región, que forman con las anteriormente establecidas un total de 22 filiales. Por tan florecientes resultados felicitamos muy cordialmente al Banco de La Coruña.

EL PROGRESO hace veinte años

24 de marzo de 1909. - Se hallaba convocada la junta municipal de asociados con objeto de aprobar el proyecto de ampliación de la plaza de Abastos. - El gobernador civil Sr. González Rico, acompañado del jefe de la Sección de cuentas municipales, se encontraba guiando una visita a varios Ayuntamientos del partido de Sarria. - Se iba a declarar monumento nacional a la Catedral de Toledo. - En París se había solucionado la huelga planteada por los funcionarios de Correos y Telégrafos.

La Semana Santa en Lugo

Horas de los Oficios

Domingo de Ramos. - Hoy a las diez de la mañana se celebrará la bendición de los ramos, en cuya ceremonia oficiará de pontifical el excelentísimo señor Obispo.

Seguidamente saldrá por el interior del templo, saliendo al atrio mayor la procesión de las palmas.

A continuación comenzará la misa mayor en la que oficiará el Deán señor Prieto Martín, cantándose por la Capilla de voces los Pasillos de la Pasión.

Miércoles Santo. - A las tres y media de la tarde, Maitines solemnes Oficio de Tinieblas.

Jueves Santo. - Los oficios de este día comenzarán a las ocho y media, verificándose la consagración de los Santos Oleos.

A la ceremonia del Encierro, concurrirán todas las autoridades civiles y militares de la capital.

A las tres de la tarde se verificará en la Capilla mayor la ceremonia del Lavatorio, a cuya terminación predicará el Penitenciario M. I. Sr. D. Gregorio Saavedra.

A continuación tendrá lugar el segundo oficio de Tinieblas.

Viernes Santo. - A las siete de la mañana sermón de pasión, que predicará ante Monumento el beneficiado D. Alfredo Lorenzo López.

A las diez comenzarán los oficios de este día.

Por la tarde a las cuatro y media (oficio de Tinieblas).

Sábado Santo. - Comenzarán a las diez los oficios de este día.

Domingo de Pascua. - A las siete de la mañana, Maitines solemnes y a continuación se verificará por el interior del templo la procesión del Encuentro.

Seguidamente se celebrará misa rezada en la Capilla mayor.

A las diez, después de cantada la Hora de Tercia habrá misa de pontifical, a cuya terminación el Sr. Obispo dará la bendición Papal a los fieles.

Después del Evangelio ocupará la Sagrada Cátedra, el coadjutor de la parroquia de Santiago don Benigno Jul Fernández.

Parroquia de San Pedro Domingo de Ramos. - A las siete y media bendición de ramos, procesión y canto de la Pasión.

Jueves Santo. - A las once los Oficios de este día. Durante toda la mañana se administrará la Sagrada Comunión y en la Misa de Oficios.

A los enfermos que deseen comulgar en este día les será llevada la Sagrada Comunión, a las seis y media.

A las seis y media de la tarde Maitines, o sea, (Oficios de Tinieblas).

Desde las ocho a las nueve de la noche el piadoso ejercicio de la Hora Santa.

Viernes Santo. - A las siete y media de la mañana, Via Crucis.

A las once los oficios de este día. Después de la procesión del Santo Entierro, sermón.

Sábado Santo. - A las seis y media, Via Crucis.

A las siete comenzarán los Oficios. En la Misa, y terminada ésta, inmediatamente, se administrará la Sagrada Comunión.

Parroquia de Santiago Jueves Santo. - Los oficios divinos de este día con misa solemne, cantada por la capilla de la S. I. C., darán principio a las once y media.

Ejercicio de la hora santa a las siete de la tarde.

Durante la mañana, hasta la misa solemne, se distribuirá la sagrada comunión.

Viernes Santo. - Los oficios divinos comenzarán este día a las once. Elementos de la Capilla de la S. I. C. cantarán en los mismos.

El Via Crucis se tendrá después que haya pasado por la Nova la procesión del Santo Entierro.

Sábado Santo. - Se dará principio a los oficios de este día a las siete de la mañana.

La misa de Gloria será a las nueve. Dentro de la misma pueden comul-

INFORMACION GENERAL TELEFONICA

Interesantes noticias de Madrid, provincias y extranjero

Madrid 23 2300

Noticias políticas Esta mañana salió para Aragón, conforme se había anunciado, el jefe del Gobierno señor marqués de Estella.

A despedir al general Primo de Rivera acudieron todos los ministros.

El director de Corporaciones señó Madariaga salió para Sevilla, con objeto de presidir la inauguración de la Escuela Social de aquella capital.

El miércoles de la semana próxima marchará a Barcelona el ministro del Trabajo Sr. Aunós, quien pasará en la capital de Cataluña el resto de la Semana Santa.

Se han nombrado las siguientes personas para los cargos de comisarios regios de los Centros docentes que se mencionan:

De la Universidad Central, D. Inocencio Jiménez, catedrático de la Universidad de Zaragoza.

De esta Comisaría regia formarán parte como vocales, diez catedráticos de la Universidad Central.

Comisario regio de la Escuela de Ingenieros de Caminos, el Sr. Gelabert.

Comisario regio de la Escuela de Ingenieros de Minas, el Sr. Fuentes Pila.

La Cámara Central de Transportes, en una reunión que celebró hoy, acordó por unanimidad protestar contra la difamación que contra España viene haciéndose en el extranjero.

Se trasladó a Toledo el ministro de Hacienda Sr. Calvo Sotelo, quien pronunció una interesante conferencia en el curso creado para los comandantes del Ejército que han de poner clases de Educación ciudadana y pre-militar.

Después de la disertación a que queda hecha referencia, el Sr. Calvo Sotelo fué obsequiado con un banquete.

Mañana asistirá el ministro de Hacienda al acto de la imposición de la Gran Cruz de Alfonso XIII a la madre del cardenal primado Dr. Segura.

Se ha reunido hoy la ponencia de la Asamblea Consultiva Nacional designada para estudiar el proyecto de la Ley orgánica del Consejo del Reino.

En la Sierra del Guadarrama han efectuado unas importantes maniobras, las fuerzas de los batallones de Cazadores de Montaña de guarnición en Madrid.

El tema de todas las conversaciones y comentarios en los círculos políticos, ha sido hoy el artículo que publica «El Sol» de Madrid, concretando sus puntos de vista acerca de un posible programa político.

El aludido artículo, es muy interesante.

El «Diario Oficial del Ejército» publica hoy una lista de 82 jefes y oficiales del Arma de Artillería que han sido readmitidos.

El gobernador civil de Sevilla participa que en aquella capital se ha celebrado una manifestación pública para protestar de las campañas difamatorias que contra España vienen realizándose estos días en el extranjero.

En la manifestación, a cuya cabeza figuraban las Corporaciones municipal y provincial en pleno, formaban unas 4.000 personas.

Comunican de Zaragoza, que durante el trayecto de Madrid a aquella capital, el presidente del Consejo de ministros general Primo de Rivera ha recibido en todos los pueblos grandes manifestaciones de adhesión.

En Guadaíajara, fué el marqués de Estella saludado por todas las autoridades y nutridas representaciones, figurando entre las personalidades el obispo de Sigüenza.

En Torraña, el general Primo de Rivera saludó a un tren en el que viajaban soldados licenciados de Marruecos.

En la estación de Los Arcos subió al tren en que iba el marqués de Estella, el gobernador civil de Zaragoza, a cuyo convoy subió también en la estación de Calatayud el rector de la Universidad de Zaragoza Sr. Arroyo Villanova, a quien el marqués de Estella felicitó por la patriótica actitud adoptada por la mencionada Universidad durante los recientes sucesos estudiantiles.

A las tres de la tarde llegó el marqués de Estella a Zaragoza, siendo objeto de un recibimiento cariñosísimo y entusiástico.

En la estación se encontraban todas las autoridades y numeroso público, que aclamó al jefe del Gobierno.

Este se trasladó al Palacio de la Capitanía general, donde se verificó una brillante recepción.

Terminada ésta, el general Primo de Rivera hizo varias visitas, entre ellas a los talleres de Escoriaza y a los cuarteles.

Luego acudió al templo del Pilar, orando ante la imagen de la venerada Virgen.

Más tarde fué obsequiado con espléndidos «lunchs» por el Ayuntamiento y el Círculo Mercantil.

A las ocho de la noche salió el general Primo de Rivera de Zaragoza, con dirección a Tardienta.

Se le tributó una despedida cariñosísima.

Varias notas oficiosas de interés En la Oficina de Censura e Infor-

mación de la Presidencia del Consejo de ministros se han facilitado hoy a la Prensa las siguientes notas oficiosas de publicación obligatoria:

El periódico inglés «The Fortinghtly Reviv», publica en su primer número de marzo un interesante artículo que se titula «La Dictadura y la Prensa Española» exponiendo en él además algunos otros conceptos acerca de asuntos de actualidad.

Dice en un principio que las falsas noticias propagadas, han hecho desconfiar al público inglés, de todo lo que se refiere a un suceso en España.

Cita como ejemplo la intencionada revolución que últimamente ocurrida, que fué obra del descontento de unos pocos, lo que a este respecto afirma que ha causado muy buen efecto el precio de mil libras ofrecido por el dictador de España a la persona que pudiese presentar un solo caso de derramamiento de sangre.

Trata a continuación de los ideales políticos en España, conviniendo en que es una minoría la gente que se interesa por estos asuntos, siendo de notar, que muchos de ellos tienen una conmovedora confianza en las normas liberales del siglo XIX, que son como una barrera que se opone a los esfuerzos del nuevo régimen, siendo el mayor obstáculo que encuentra el general Primo de Rivera para obtener apoyos necesarios a fin realizar su honrado intento de volver la normalidad al país.

No sabe uno si admirar o despreciar le obstinada lealtad de muchos políticos a la tradición y a una persona del antiguo régimen, lo que ha de constituir el mayor obstáculo para la solución de las dificultades presentes de España, conforme a las reglas prácticas del buen sentido.

No ocurre lo mismo con los elementos socialistas, con respecto a los cuales por cierto un periodista extranjero desalentado dijo, que Pablo Iglesias, que ve que la unión general de trabajadores, se desenvuelve sin la menor molestia por parte del Gobierno.

Entra luego a examinar lo que es la censura en España, advirtiendo que desde luego no es invención de la Dictadura, pues las garantías constitucionales, fueron suspendidas arbitrariamente muchas veces en el antiguo régimen, lo mismo por Gobiernos conservadores que por liberales.

Compara luego la Prensa de España a la de Italia, y dice que al paso que ésta es uniforme, aquella conserva su variedad, pues en la escala de las tendencias políticas, sigue dando todas las notas, hecho que honra tanto al general dictador como a la opinión pública.

Cita a continuación los principales periódicos de Madrid y Barcelona, indicando sus tendencias políticas.

Afirma que los artículos doctrinales que aparecen en la prensa, son permitidos por la censura, haciendo mención de las críticas que aparecen en diversos periódicos, sobre cuestiones financieras, parlamentarias, políticas y aún religiosas.

En realidad, la censura no interviene más que cuando se trata de algún artículo que pudiese dar ocasión a movimientos que alterasen el orden público.

También se prohíben los artículos que pudieran causar daño a la política internacional de España, añadiendo que con gusto vería aplicada esta regla a lo que se refiere a la política internacional inglesa, que ha sufrido en más de una ocasión dificultades debidas a campañas de la prensa propia.

A continuación relata las principales sanciones que se han aplicado a los periódicos desde 1924, para deducir que la dictadura española en este punto, es mucho más suave que la italiana o la rusa.

Muestra su opinión favorable a que se obligase a las mismas reglas a los corresponsales extranjeros mientras estén en España gozando de su hospitalidad, pero añade que la correspondencia postal no está sujeta a la censura.

Cita luego las penalidades que en materia de prensa señala el nuevo Código Penal vigente y las críticas que acerca de aquéllas han formulado diversos periódicos, principalmente «El Sol», al que de paso dedica grandes elogios.

Termina con grandes elogios para diversos periódicos de Madrid y Barcelona, citando a «A. B. C.» y «La Vanguardia» y otros en los cuales se tratan importantes problemas de todos los órdenes, pudiendo afirmarse que la prensa española, nunca estuvo a mayor altura que en la actualidad, por el contenido de los artículos y trabajos que en ella aparecen.

El periódico de Constantinopla «Tamboul», publica un artículo referente a la intencionada revolución de España, de la cual dice que no hay que darle la gravedad que se le ha atribuido en ciertos medios internacionales, pues en buen seguro que el pueblo español, no tiene ningún deseo de manifestarse violentamente contra el actual régimen de España.

Es evidente que detrás de los incidentes de Ciudad Real y Segovia, hay los deseos agresivos de la política parlamentaria que había llevado anteriormente a España al borde de las más graves dificultades, siendo el principal mérito del general Primo de Rivera, lo que es naturalmente motivo de des-



¿Por qué toca usted aquí? Aquí no hay ninguna casa. - Ya lo sé; pero me gusta comer con música.





